

Ça pousse!

Des arbustes adaptés pour des plantations en bacs réussies

Jérôme Meylan
Membre de
JardinSuisse*



faire office de pièce maîtresse. Ces variétés sont également des valeurs sûres en brise-vue en raison de la densité de leur feuillage, tout comme les bambous, qu'il convient de sélectionner dans des variétés non traçantes.

Feuillage en toute saison

Certains arbustes caducs, tolérant des conditions sèches et appréciant les sols drainants, se développent élégamment dans des plantations hors sol. Certaines essences à moyen développement, comme les érables du Japon et les fusains ailés, offrent des feuillages très décoratifs, notamment en automne, ou des floraisons spectaculaires et généreuses, à l'image des hamamélis en hiver, des cornouillers, des hibiscus, des lilas des Indes ou des magnolias étoilés.

Pour ces essences, qui peuvent atteindre quelques mètres de hauteur, il est important de prévoir un espace et un volume de terre suffisants et cohérents avec leur potentiel de développement. Dans des ports de plus petite envergure pouvant entourer une pièce maîtresse ou être disposés dans des compositions compactes, les abelias semi-persistants, les caryopteris, les céanotes, les exochordes et les gattaliers apportent aussi une floraison bienvenue.



Les arbustes persistants et qui demandent un entretien limité sont indiqués pour des plantations en bacs et jardinières. PHOTOS JULIEN ROCHAT/JUL PLANTES

Les conifères sont souvent les laissés-pour-compte des plantations en bacs alors qu'ils possèdent de nombreuses qualités. Rarement sujets aux maladies, persistants et donc peu salissants, ils se déclinent dans des formes et teintes multiples. Par ailleurs, nombre d'entre eux, très rustiques, se prêtent aussi bien à des plantations en plaine qu'à un climat alpin. Cultivés en bonsaï, greffés sur tige ou en forme libre,

les pins de montagne ou pins sylvestres se déclinent dans un impressionnant éventail de sélections. Pour un sentiment de dépaysement, les pins à cinq aiguilles, les cryptomères et certains faux-cyprès apportent, quant à eux, une atmosphère exotique japonisante.

Si d'aucuns ont recours à des solutions de paillage minéral ou constituées de matières végétales pour s'éviter des travaux de dés-

herbage fastidieux, il est bon de rappeler que de nombreux végétaux rampants peuvent remplir cette fonction et s'intégrer dans ce type d'aménagements. En petits godets, graminées, lavandes, thym, orpins ou pourpier viendront agréablement border des bacs exposés en plein soleil. Dans des conditions moins extrêmes, genévriers, lierres, heuchères et géraniums vivaces sont quelques options conseillées.

La palette végétale à disposition s'avère donc large. Associer des végétaux provenant de différentes catégories précitées permet d'obtenir une belle mixité et une plus-value esthétique. Les meilleures compositions intègrent aussi une variation des types de feuillages, des couleurs et des hauteurs, ainsi qu'un échelonnement de la floraison des essences choisies.

Quelques contraintes à la créativité

Toutefois, la créativité du jardinier se heurte à quelques contraintes à retenir afin de profiter de plantations durables. La plantation dans un même conteneur de sujets se prêtant au même type d'exposition et partageant des besoins en hydrométrie similaires est à prévoir. De plus, le nombre final de végétaux est à définir en fonction du volume de terre total à disposition et du développement adulte de chaque sujet. Enfin, une fois le plan de plantation défini, les clés pour des plantations durables sont l'usage d'un substrat de qualité, un arrosage régulier - y compris pour des variétés tolérantes au sec - et un apport d'engrais au printemps.

* Codirecteur des Pépinières Meylan et du Garden Centre Meylan (vente au détail).
www.meylan.ch